

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS.  
MADRID: Mes. . . . . 6 rs.  
PROVINCIAS: Trimestre. . . . . 24  
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. . . . . 60  
NOTICIAS Y COMUNICACIONES.  
Se insertan, todos á precios convencionales

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATHIU.

SUSCRIPCIONES.  
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo.  
No se sirven sin recibir antes su importe.  
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 510 POR LA TARDE.—AÑO XIII.

MADRID, MIERCOLES 25 DE ENERO DE 1860.

TIRADA DE 22,500 EJEMPLARES.

### PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Anoche, al terminar la tirada de la suscripción de la tarde y de los números destinados á la venta, supimos que acababa de fijarse en la Bolsa un parte del teatro de la guerra. No siendo ya posible incluirle en el número y á pesar de que ya circulaba autografiado el despacho á que nos referimos, le publicamos por suplemento, cuyos primeros ejemplares empezaron á repartirse poco despues de las nueve.

Damos estas esplicaciones para satisfacción de nuestros suscritores de la tarde y reproducimos el despacho que consigna un nuevo triunfo, obtenido por fortuna á poca costa.

ALGECIRAS 24.

El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. señor ministro interino de la Guerra.—Campamento de Guad-el-Jelá 23 de enero de 1860, á las siete y treinta minutos de la noche.

Con el objeto de proteger los trabajos en el reducto avanzado, situé esta mañana á vanguardia un batallón, dos escuadrones y cuatro piezas al mando del brigadier Villate.

El enemigo en fuerza considerable ha descedido de las posiciones que ocupaba y tratado de envolver las nuestras. Las tropas han tomado con este motivo las armas y venciendo todas las dificultades de un terreno pantanoso, han marchado contra el enemigo con su acostumbrada bizarría, no habiendo sido sin embargo necesario mas que una pequeña parte de ellas para batir completamente y en todas direcciones las fuerzas enemigas.

Han sostenido mas especialmente el combate, un batallón de infantería de la division Rios, que ha rechazado en cuadro á la caballería enemiga y otro del tercer cuerpo; dos escuadrones de caballería que han cargado con la mayor bizarría, y la artillería, apoderándose de una bandera del ejército marroquí. Se han distinguido especialmente en esta jornada el general García, el general Rios que dispuso la formación del cuadro del batallón á sus órdenes, encerrándose dentro de él, el general Galiano y el general Romero Palomeque, que cargó con la caballería. La pérdida del enemigo ha sido considerable por el certero fuego de toda la artillería la cual ha hecho sus disparos con una precisión que honra la distinguida reputación de este cuerpo; la nuestra no puede precisarse todavía; pero la calculo en tres ó cuatro muertos y en veinte ó veinticinco heridos.

La asociación proteccionista *El Circulo económico español*, se compone de escritores públicos y diputados.

El fuerte de la Aduana tomado por nuestras tropas, parece que era la morada del cónsul inglés; en él se han encontrado cartas en dicho idioma, en francés y en castellano; asimismo se han hallado gran número de efectos, entre ellos canela, coral, un capacho de garbanzos y una baraja española.

La comisión provincial asturiana nombra da con objeto de promover en aquella localidad una suscripción á favor de los asturianos que queden inutilizados en la guerra, se compone del Excmo. señor duque de San Miguel, D. Fernando Fernandez Casariego, don Francisco Mendoza Cortina, Ilmo. Sr. D. José A. Uria, Ilmo. Sr. D. Lorenzo Nicolás Quintana, Excmo. Sr. D. Alejandro Mon, Ilmo. señor D. José García Jove, D. Estanislao Surrañez Inelán, señor brigadier D. Ramon Marfa Labra, D. Antonio Mendez Vigo, D. Antonio Gutierrez Gonzalez é Ilmo. Sr. D. Juan Lorenzana.

Los restos mortales del Sr. D. Melchor Ordóñez, no obstante haber sido la voluntad del difunto que no se hiciera ningun género de aparato en su entierro, fueron acompañados ayer al cementerio por muchos de sus amigos, sin que hubiesen precedido las invitaciones personales.

En una mina del distrito de Plasenzuela, en que se hallaban veinte hombres trabajando en un socavón, se ha presentado de improviso tal cantidad de agua, que anegó la galería causando doce ó catorce víctimas. El juzgado de primera instancia de Cáceres se ha constituido inmediatamente en aquel distrito para instruir la correspondiente sumaria.

Las mismas comisiones de señores diputados y senadores que asistieron al bautizo de la tierna infanta Doña María, son las que acompañarán hoy á S. M. en su visita al templo de Atocha.

Describiendo la casa Aduana un corresponsal, dice que el edificio está muy sácio por dentro, y se compone todo de cuartuchos muy pequeños. Solo tiene una pieza como de ocho varas en cuadro, con piso de mosaico regular, y en la cual dicen unos que estaba el cónsul inglés, y otros el administrador marroquí con sus mujeres y criados. Lo cierto es (añade) que tiene al lado una cocina como las nuestras, con hornillas, fogón en alto y demás, y que en ella se veían botellas que habian contenido Champagne y otros vinos, cosa que los moros no pueden usar.

Los mosaicos que nuestras tropas han encontrado en la casa Aduana en seras y talegos, indican que habia obra y que trataban de mejorar las habitaciones. Los ha mandado recoger el general O'Donnell para enviarlos á la Reina. Al frente de esta casa y sus inmediaciones es donde se está construyendo por los ingenieros un gran parque atrincherado.

Ya hemos dicho que los cadetes del colegio de Toledo concurrirán á la fiesta religiosa que debe celebrarse hoy en la iglesia de Atocha; hoy debemos añadir que vendrán en un tron especial en número de 400, y que formando la guardia de honor se extenderán en el paseo que conduce á dicho santuario á la entrada y salida de la régia comitiva. Concluida la ceremonia religiosa, serán obsequiados los cadetes con un almuerzo que se les servirá en el patio principal del cuartel de Invalidos, regresando despues, á su colegio de la ciudad imperial.

Con motivo del mal estado en que se halla el piso de la calle Mayor á consecuencia del alcañarillado, S. M. se dirigirá segun parece, por la calle del Arenal, puerta del Sol, calle de Alcalá y paseo del Prado, regresando á Palacio por el mismo camino.

Pocos dias ha llegaron á Ceuta procedentes de Cádiz 11.000.000 de rs. destinados á la pagaduría general del ejército expedicionario.

S. M. la Reina Madre felicitó ayer á su augusta hija, nuestra querida soberana, con motivo de ser los dias de S. A. el príncipe de Asturias.

Mañana jueves es el dia señalado para la recepción oficial y besamanos general en Palacio, con objeto de felicitar á S. M. por su feliz y completo restablecimiento.

Al solemne *Te-Deum* que se verificará hoy en Atocha, y al que asistirán S. M. y la real familia, han sido invitadas las personas mas notables de esta corte.

Dos millones de reales saldrán de un dia á otro de Jaen con su correspondiente escolta, con destino á la tesorería de Sevilla.

De un momento á otro llegará á Málaga procedente de Barcelona el vapor *Madrid*. Conduce cureñas, municiones y gran número de efectos de guerra.

El comandante general del campo de San Roque señor Serrano Bedoya, ha dado las gracias por medio de una carta al vecindario de Puente Mayorga por su noble comportamiento para los heridos que han desembarcado en dicho punto.

Se organiza en Sevilla una sociedad por acciones de 1,000 reales para fletar un buque, á cuyo bordo pueden ir cuarenta ó cincuenta personas á visitar el campamento.

Dias pasados, durante una representación que se daba en el patio de Mundera en Londres, uno de los leones, que sin duda fue tocado en una parte muy sensible por el látigo de Maccomo el africano, que presentaba la escena llamada la caza del Leon, se lanzó sobre su guardian y cogiéndole la pierna entre sus dientes, los clavó profundamente en la carne. Maccomo sin intimidarse en lo mas mínimo por la prontitud de este ataque sacudió con el extremo de su carabina en la cabeza del animal, hasta que le dejó en un estado casi insensible y le obligó á dejar la presa. Desde este momento el leon dió muestras de estar incomodado y al dia siguiente mordió de nuevo á Maccomo, pero sin mas resultado que aplicarle el guardian un rudo castigo á puñetazos.

Ayer ha sido entregada al señor director

de Instrucción pública una *Memoria*, original de D. Filomeno Durán y Aranjó y D. Manuel L. de la T. Ayllon, sobre la necesidad é importancia de que la instrucción de Sordomudos sea general; obligatoria y gratuita. El objeto de este escrito no puede tener una idea mas benéfica, y los resultados tanto morales como materiales que se obtendrán con llevar á cabo una reforma tan necesaria, serán verdaderamente satisfactorios. Asi lo ha comprendido el Sr. Moreno Lopez, pues con un celo propio de tan digno, entendido y laborioso funcionario, se ha enterado minuciosamente de los estrechos que comprende, demostrando mas de una vez los buenos deseos de que se halla animado para introducir todas las mejoras debidas en el importante ramo que tiene bajo su dirección; y estamos seguros de que pasado breve tiempo podrá nuestra nacion competir, respecto á este punto, con las que poseen los mejores establecimientos de educación especial.

Falta hace introducir las reformas que consignan los autores de la *Memoria*, pues en España, que es la cuna de los inventores de la doctrina con que se educa é instruye á los desgraciados sordomudos, solo poseemos un colegio en Madrid y una escuela en Barcelona.

Una lamentable desgracia ocurrió el 18 de este mes en el ferro-carril de Yornuai (Francia.) El tren de viajeros que habia salido de dicho punto á las seis y minutos de la mañana, se encontró en la estacion de Jurbise con el de mercancías procedente de Quivrain. El choque fue terrible, quedando mortalmente heridos los dos maquinistas y los fogoneros. Una distracción del guarda-agujas parócenos la causa de tan grave accidente.

La toma de Tetuan no es un suceso tan próximo como por algunos quiere suponerse. La empresa exige grandes trabajos preparatorios que aseguren su éxito, y que retardarán, como es natural, el fausto acontecimiento que todos aguardamos; pero cuyas dificultades no son para todos igualmente conocidas. «Las tropas, dice *La Epoca*, abundando en las mismas ideas, se hallan todavía distantes de la plaza, y nada de lo que hasta el presente han hecho en el rio Martín tiene una relacion directa é inmediata con las operaciones del sitio. Para emprenderlas tiene que adelantar los puestos, establecer sus líneas y paralelas, y sobre todo, desembarazarse del ejército, que no se ha refugiado en las fragosidades de la Sierra, como se creia, sino que permanece acampado junto á Tetuan.»

Ya está completamente habilitado el hospital de San Fernando en Cádiz; ha sido costado, como saben nuestros lectores, por el Casino y vecindario, y contiene 200 camas perfectamente acondicionadas.

Asegúrase, no sabemos si con bastante fundamento, que una de las primeras disposiciones que adopte el gobierno francés será la supresion de todo impuesto sobre los valores mobiliarios, buscando la compensación á la rebaja de estos ingresos en otros ramos.

Ha sido nombrado comandante en comisión del tercio naval de Santander, el brigadier de la armada D. Luis Gorganes.

El distintivo de los jefes y oficiales de las cuatro compañías de voluntarios catalanes, está modelado con arreglo al que se usa en el ejército.

Como los generales moros nunca se mueven de sus casas aun para ir á la guerra sin llevar la pesada carga de sus mujeres, el que mandaba la pelea el dia 12 al ver la pérdida, hizo poner á las suyas en literas, que se vieron retirar del campamento casi á la mitad de la accion.

Es muy curioso lo siguiente que escriben el 13 del campamento. Anoche murió uno de los moros prisioneros. Otro que es un jovencillo tiene algunos bayonetazos en la espalda y está muy abatido. Entre las varias cosas que le ha preguntado el intérprete á mi presencia, ha dicho que les hacen venir á la fuerza; que él calcula serán unos veinte mil; que en Tetuan hay una gran guardia de negros y muchos cañones dirigidos por renegados; se muestran muy amables con nosotros por lo bien que se les cuida; dice que entre ellos tambien los hay buenos y estos son los que llevan barba, que los que no la llevan es porque se las han afeitado para que se parezcan á los cristianos, y estos están muy quemados y se portan muy mal con nosotros. Este cálculo será verdad, por-

que al principio de la campaña cogieron dos cazadores nuestros y no les hicieron nada, solo les obligaban á batirse, haciéndoles venir delante; asi es que nosotros los veíamos todos los dias; pero creíamos seria alguno de ellos vestido con nuestro traje; cuando dichos cazadores hallaron ocasion, se escaparon y están otra vez con nosotros. Los moros sufren hambre, y los cogidos ayer lo primero que hicieron fue comerse las galletas que les daban y fumar. Hoy á mi presencia les han dado una sopa, y lo primero que preguntaron si tenia tocino ó gallina degollada, que ya sabia su religion no le permitia comerla; se le dijo que no, y las comió; se le dió bastante tabaco y los han embarcado para Ceuta.

Los Sres. Sensat, de Barcelona, han hecho un donativo de diez tiendas de campaña, con destino al ejército de Africa. Son de un tejido tan firme que las hace impermeables.

El equipo de cada uno de los individuos de las compañías catalanas, se componen de las siguientes prendas: tres camisas de algodón, dos pares de calzoncillos, id. dos chaquetas de punto, id. pantalón de paño azul, polaina de cuero, segun costumbre de la Segarra, peales de bayeta, alpargatas, borciguiles del color de la piel, chaqueta de pana azul con vivos, vuelta y solapa encarnada, chaleco de id., anguarina con capucha de paño pardo, gorro encarnado catalan, canana, morral de tres bolsas con cubierta de lule, y como abrigo una manta del país.

A la fecha del último correo, segun dice un periódico, se daba por segura la entrada en el gabinete francés, del conocido economista Mr. Chevalier.

En los sitios públicos de Roma se fijó el 17 el siguiente parte *enciclopédico*, dirigido desde París á la legacion de Portugal:

«Alianza entre Francia, Inglaterra y Rusia; inmediato llamamiento del ejército francés de ocupacion; prontas reformas en Roma y Nápoles; anulacion del Congreso; prohibición de intervencion alguna por parte del Austria; reunion de la Saboya y Niza y gobierno independiente en la Italia central.

Decididamente nos ponemos al lado del *Reino* en la cuestion de los abusos cometidos en la formacion de las listas electorales; al leer en las columnas de nuestro colega que en Olula del Rio y en Olula, cielo santo!!! se han aumentado cinco electores y siete en Lomontin; nos hemos estremecido y llorado como Casandra las desventuras de la patria. Porque lo que nos horripila en todo esto es, que los alcaldes hayan cometido la picardía de aumentar electores, que podrán serlo en efecto por el aumento de las contribuciones; pero que si no lo son figuran en unas listas que no tienen que pasar ya por mas tamiz que por el de dos rectificaciones é instancia de parte. ¡Horror, horror!

La *Crónica de Gibraltar* correspondiente al 18, anuncia la llegada del *Deux Freres* procedente de Mazagan, con un cargamento de lana para Marsella. El comercio seguia su curso, como si el país no estuviese en guerra segun dicho periódico. Ningun buque dejó en aquel puerto á su salida.

En el tribunal para divorcios en Londres, se vieron cuatro litigios el 17 de este mes; disolviéndose el enlace, en el de *Stainthorp*, porque su esposa dió á luz un vástago, estando su marido desempeñando un cargo por tres años en una ciudad distante de la que habitaba su señora. Ana Lupton solicitó el divorcio por el comportamiento cruel de su marido, que acostumbraba á dormir con una navaja de afeitar debajo de la almohada, asegurando que de ese modo estaria tranquila su cara mitad. Tambien á causa de la crueldad é infidelidades de Jones, pidió su mujer la anulacion del lazo conyugal. Una actriz de nacion francesa, María Josefina Simonin, solicitada por Mr. Malac para casarse, la persuadió que se verificara la ceremonia en Londres, á fin de legalizar en seguida su estado en Francia, y burlar la oposicion de sus padres al enlace. Mr. Malac no cumplió su palabra, persiguió ignominiosamente á la linda María, y como allende del canal era soltera y casada, aqueñe pedía la disolucion del matrimonio.

En el mercado de granos de ayer se vendieron 1,801 fanegas de trigo desde 46 á 54 reales fanega, quedando sobrantes 2,846. La cebada se vendió de 28 á 29 1/2 y la algarroba á 36 1/2.

Bolonia parece temer algun ataque. Una

carta de fecha reciente dice que se van á construir nueve fortines delante de la poblacion con un estenso campo atrincherado.

Las *Novedades* de ayer anuncia la promoción á general del brigadier Ustariz que ya indicó la prensa dias há. La noticia es cierta y ayer ya le designa el general en jefe con su nuevo título al recomendarle en el parte de la accion del 23.

El mismo periódico da como hecho el ascenso á tenientes generales de los mariscales de campo Turon, Quesada y O'Donnell (D. Enrique). Aunque los servicios prestados por estos distinguidos jefes dan lugar á creer próximo su ascenso, la verdad es que hasta ahora no se han recibido las propuestas en el ministerio de la Guerra.

En Madrid se ve ya alguno que otro oficial de los tercios vascos; el uniforme es airoso.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 24.  
Quedan el 3 francos á 68 5/8; el 4 1/2 á 97 25; el interior español á 43 1/4; el exterior á 60; y el diferido á 33 1/4; la amortizable á 60.

Londres 24.  
Los consolidados, de 95 3/4 á 7/8.

París 24.  
Un despacho telegráfico de Viena, de origen fidedigno, desmiente la noticia que comunique á Vds. esta mañana sobre la declaracion de estado de sitio de Verona.

Londres 24.  
«El Morning Post», periódico ministerial, indica que el discurso de apertura de las Cámaras, que hoy debe pronunciar la reina Victoria, anunciará la conclusion del tratado de comercio con Francia, y que así mismo los demás párrafos del discurso real ofrecen motivo para felicitaciones por lo pasado y para esperanzas en lo porvenir. «El Times», al anunciar que ayer quedó firmado en París el tratado de comercio entre Francia é Inglaterra hace constar el grado de intimidad adquirido últimamente entre las relaciones de ambos pueblos. «El Morning Advertiser» anuncia que ayer se embarcó en Calais el príncipe Napoleon con direccion á Londres.

Se han recibido noticias de Cochinchina que alaban al 18 de diciembre. En este dia hubo un nuevo combate en que las tropas aliadas se apoderaron de dos fuertes, y los cochinchineses sufrieran grandes pérdidas.

Poco despues hemos recibido este otro DESPACHO TELEGRÁFICO, en que se dan mas pormenores sobre el discurso de apertura de las Cámaras inglesas.

Londres 24.  
S. M. la reina Victoria ha abierto hoy el Parlamento. Lo mas notable de su discurso, es que haya ó no Congreso, Inglaterra tratará de que no se imponga gobierno alguno á los italianos contra su voluntad. Respecto de la guerra de España con Marruecos, dice que trató de impedirle, sobre lo cual presentaría documento; pero con pesar suyo no lo habia conseguido; que se ocupaba en extender las relaciones comerciales con Francia que estrecharían mas y mas la alianza entre ambos pueblos; que iba á enviar una expedición á China en union con los franceses; que esperaba ver arreglada satisfactoria y definitivamente, la cuestion de la isla de San Juan, zarzada ya provisionalmente, y que se proponia presentar un proyecto de reforma parlamentaria.

Anoche el Estrecho estaba ya alborotado segun avisó el telégrafo. Lo supimos por el viento que reinaba en Madrid.

El ejército tiene ya desembarcadas provisiones de todo género para muchos dias.

En el campamento del Serrallo no ocurría ayer novedad; habia llovido toda la noche.

El teniente coronel Crespo, herido el 14, se halla en Málaga muy aliviado, habiendo dejado ya la cama.

En la accion del 23 que comunicó ayer el telégrafo y en que tan bizarramente se portaron nuestras tropas, tomaron tambien parte las cañoneras, haciendo disparos muy ciertos sobre la caballería enemiga.

Para solemnizar el dia del Príncipe, los buques de la escuadra saludaron y engalanaron sus palos.

Ademas de los cadetes del colegio de Toledo, deben venir á formar en la ceremonia de hoy la compañía de guardias jóvenes de Valdemoro.

### SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La junta general de accionistas de la compañía que posee el vapor *Gran Oriental*, se verificó, segun teníamos anunciado, siendo los debates en estremo acalorados y votándose en ella la siguiente proposicion: «Que se nombre una comision compuesta de siete, para que investiguen el modo de invertir los

2008 Ministerio de Cultura

fondos de la compañía, calificando esta junta de desastroso el estado de su negocio; que la comision referida tenga derecho para examinar todas las cuentas y documentos y hacer preguntas á todos los empleados, y finalmente, que el 7 de febrero próximo presenten su dictamen ante la junta general, consultando lo que en su concepto sea mas conveniente para lo sucesivo.

La Gaceta de hoy publica un real decreto nombrando ministro togado del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, á D. Rafael Limñana y Brignoli, auditor de marina del departamento de Cartagena, en la vacante que resulta por fallecimiento de D. José Montes de Oca que la servia.

Por la mayordomía mayor de Palacio se anuncia, que S. M. la Reina, con el plausible motivo del natalicio de su augusta hija, ha determinado que sean de gala los dias 24, 25 y 26 del actual.

En el ministerio de Marina se han recibido ayer los siguientes despachos telegráficos, que hoy inserta el periódico oficial:

Málaga 23 de enero de 1860 á las diez horas y catorce minutos de la noche.—El comandante del tercio al Excmo. señor ministro de Marina: «La fragata transporte «Agustina», que de remolque por el vapor inglés «Miana» salió de Cádiz el 21 cargada de viveres y pocas de lano con direccion al fondeadero de Tetuan ó el de Ceuta, ha entrado en este puerto por haberse estado los remolques al corto rato de su salida, sin haber podido tomar los expresados fondeaderos, segun me manifiesta su capitán.»

Málaga 24 de enero de 1860, á las diez horas y treinta minutos de la mañana.—«Reposado de carbon, agua, efectos de minucia y 6,000 raciones ordinarias de armada, salió para el rio de Tetuan el vapor transporte «Goude de Regla», lleva ademas 40,000 raciones tambien ordinarias que tenia el «Pythear.»

Algeciras 24 de enero de 1860, á las diez horas y veinte minutos de la mañana.—El comandante del navio «Reina Isabel II» al excelentísimo señor ministro de Marina.—«Viento al O. fresco, tiempo aclarado y alguna neblina, Barómetro á buena altura. No hay novedad.»

Algeciras 24 de enero de 1860 á la una y quince minutos de la tarde.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al Excmo. señor ministro de Marina.—«Fondeadero de Tetuan 23 de enero de 1860.—Los enemigos atacaron el campamento en gran número como á las doce del dia, fueron rechazados completamente por nuestras tropas, que se condujeron con la bizarría que lo habia siempre. Nuestras cañoneras han hecho disparos bastante certeros sobre la caballería enemiga siempre que trató de correrse sobre la izquierda. Se sigue la descarga con actividad; se han desembarcado todas las municiones de artillería é infantería, y 6,300 bultos de viveres, 100 buyes y 50 pipas de vino. Los buques saludaron y engalanaron con motivo de ser dia de S. A. el príncipe de Asturias. El tiempo bonancible del O.»

Tambien inserta la Gaceta las siguientes comunicaciones del general en jefe del ejército de Africa:

Parte de las operaciones practicadas en los dias 7 y 8 del actual desde el pie del monte Negron á las colinas del valle del rio Asmir.

Ejército de Africa.—Excmo. Sr.: El dia 7 del actual levanté el campamento que ocupaba el ejército al pie del monte Negron sobre el valle del rio Manuel, poniéndolo en marcha entre el citado monte y la playa en direccion á Tetuan. El movimiento se verificó sin obstáculo alguno, y al anochecer acampaban todas las tropas y su material en las colinas que cierran por N. el valle pantanoso de Asmir, formando las últimas estribaciones del monte Negron.

A la una de la tarde del siguiente dia se presentaron algunos grupos de moros por las alturas que se enlazan hacia el O. con nuestro campo: apenas percibido de su movimiento el general conde de Reus, que con el segundo cuerpo de ejército de su interior mandó cubrir aquel frente, dispuso que los dos batallones del regimiento de Castilla, los de cazadores de Alba de Tormes y Chiclana, y finalmente, el regimiento de Toledo con el brigadier D. Luis Serrano, jefe de la primera brigada de la segunda division, ocupasen las posiciones avanzadas de nuestro campamento, quedando las restantes fuerzas del segundo cuerpo sobre las armas y dispuestas á acudir adonde fuese necesario.

El enemigo rompió el fuego en su acostumbrado desorden, presentándose siempre en grupos aislados mas ó menos numerosos, y con alguna caballería que esparcía aisladamente sin presentar nunca masa de importancia.

Nuestras guerrillas contestaron con éxito, distinguiéndose las de Castilla, que avanzaron con decision á ocupar las posiciones de

estrema izquierda; pero viendo que el fuego iba adquiriendo bastante intensidad por ambas partes, hice lanzar algunas granadas por las baterías que se hallaban ya en posicion, cuyo efecto acabó de contener al enemigo, que se retiró al anochecer sin haber vuelto á pisar las posiciones que invadió al principio, y de donde fue rechazado por nuestras tropas, las cuales se replegaron en buen orden á su campamento.

Nuestras pérdidas consistieron en un individuo de tropa muerto, dos oficiales y 28 individuos de tropa heridos, y un oficial y 7 de tropa contusos.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento sobre el valle del Asmir 13 de enero de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. señor ministro de la Guerra.

Parte detallada del combate ocurrido el 10 del actual sobre el valle de Asmir.

Ejército de Africa.—Excmo. Sr.: El dia 10 del actual, á la una de la tarde, volvió el enemigo á presentarse en grupos muy considerables que se aumentaban incesantemente sobre la tercera de las sucesivas estribaciones que, partiendo del monte Negron, vienen á terminar en las lagunas del Asmir, al Sur de nuestro campamento, y amagando en su dispersa formacion abrazar toda la serie de colinas escalonadas que constituyen la segunda de dichas estribaciones, cubierto al abrigo de los bosques y malezas, rompió un vivo fuego contra nuestras avanzadas, mientras que al notar su presencia, hacia avanzar el general conde de Reus, comandante en jefe interino del segundo cuerpo, al primer batallon del regimiento infantería de Saboya y otro de Córdoba á ocupar sin dilacion las primeras alturas de nuestro frente, estableciendo convenientemente en ellas sus guerrillas y reservas, prolongándose por la izquierda hasta los pantanos del Asmir y rompiendo en seguida un nutrido fuego en contestacion al del enemigo.

A los primeros tiros me habia yo trasladado al lado del ataque, cuyo frente, como el mas vulnerable de la posicion que ocupa el ejército, tenia con anticipacion guarnecido con 18 piezas de artillería de montaña, 12 del segundo regimiento montado y 4 de posicion. A mi llegada, el primer batallon del regimiento de Castilla marchaba á colocarse en la vertiente interior de la primera posicion, mientras que el enemigo, creciendo en audacia, adelantaba en esparcidos grupos su caballería, amenazando sucesivas cargas contra nuestras guerrillas; pero un vivo cañoneo de las 34 piezas, que no me fué preciso sostener mas que algunos minutos, esparciendo sus bien dirigidas granadas por los bosques y vertientes, hizo instantáneamente salir de aquellos abrigos á los desconcertados grupos de hombres y caballos.

En este momento el batallon de Castilla, apareciendo sobre la cumbre de la colina que lo resguardaba, se arrojó intrépidamente á la bayoneta, apoderándose al paso de carga de la segunda serie de alturas, donde se sostuvo con bizarría, secundado por las guerrillas de Saboya y Córdoba, seguidas de sus reservas y avanzando despues hasta la tercera linea, de donde desalojó con igual éxito al enemigo, resistiendo vigorosamente su empuje en las diferentes acometidas con que intentó recobrar aquella posicion.

Mientras la primera division, á la que pertenecen los cuerpos ya nombrados, obraba de esta suerte, por la izquierda al mando de su general D. José Orozco, el general D. Enrique O'Donnell, comandante general de la segunda, situó el primer batallon del regimiento infantería de Toledo en la estrema derecha del frente atacado, apoyado á retaguardia por el segundo, hasta que, generalizado el fuego, marchó á reunirse al primero, quedando en reserva el batallon cazadores de Chiclana, y escalonado mas á retaguardia uno de Navarra.

Engrosadas mientras tanto las fuerzas del enemigo, é insistiendo en avanzar con marcada audacia, acompañada de la mas salvaje gritaría, el general conde de Reus, juzgó llegado el momento de obrar enérgicamente: á su orden de ataque, repetida en toda la linea, se dió un avance general á la bayoneta, lleo del brio y vigoroso empuje que tanto caracterizaba ya á nuestra infantería, y arrollando los batallones al enemigo, ocuparon los terceras y últimas posiciones, donde se habia visto poco antes su concentracion, y por donde se notaba recibir sus refuerzos.

En este brillante ataque el regimiento de Toledo, el mas avanzado de todos sobre la derecha, al mando de su coronel D. Antonio Navazo, se vió obligado á cargar cinco veces á la bayoneta, dos de ellas á la caballería, con una energía y union dignas del mayor elogio, quedando por fin dueño de la posicion disputada. El de Castilla avanzó con igual éxito por la estrema izquierda, distinguiéndose asimismo por el ánimo y empuje con que arrolló á cuantos enemigos se le presentaron, y las demás fuerzas del centro marcharon siem-

pre con ventaja á dejar formada la nueva linea de batalla en las últimas posiciones conquistadas.

El general conde de Reus, siempre el primero en el lugar del peligro, marchaba al frente de sus tropas dirigiendo sus movimientos con su habitual serenidad y sangre fria.

Al notar el teson del enemigo, habia ya dispuesto que dos escuadrones del regimiento de coreceros del Príncipe marcharan á ponerse á las órdenes del mencionado general, y que la batería de montaña afecta al quinto regimiento á pie, y mandada por el capitán Lopez Dominguez, pasara á situarse en una de las posiciones avanzadas, continuando desde ella con acierto el fuego que habia sido forzoso suspender en las baterías de nuestro campo por no causar bajas en las tropas avanzadas. Los escuadrones, situados convenientemente en cuanto lo permitia el áspero terreno teatro del combate, no tuvieron ocasion de ser empleadas.

Apagados por completo los fuegos del enemigo y acercándose la noche, dió el orden al general conde de Reus para que regresara al campamento, cuyo movimiento llevó á cabo con el mejor orden y precision, escalonando y protegiéndose los batallones en sus movimientos de retroceso, con la notable circunstancia de que el enemigo, ni al iniciarse el movimiento, ni en su ejecucion, hizo un solo disparo, contra su acreditada costumbre, dando con ello claros indicios de que se le habia hecho sentir seriamente nuestra superioridad.

Nuestras pérdidas consisten en dos jefes, 10 oficiales y 148 individuos de tropa heridos, y 13 muertos de esta última clase. El enemigo dejó sembradas de cadáveres sus posiciones, y su pérdida entre muertos y heridos no bajará de 800 hombres.

En esta jornada, Excmo. señor, he tenido la satisfaccion de poder apreciar de nuevo lo que valen nuestras valientes tropas, dirigidas por generales tan acreditados como el conde de Reus y los de division Orozco y O'Donnell.

El general conde de Reus al reseñarme el comportamiento de todos, me hace ademas una especial mencion del brigadier Serrano, del coronel de Toledo D. Antonio Navazo, de su jefe de Estado Mayor el coronel D. Gabriel de Torres, de los jefes y oficiales de este cuerpo y de sus ayudantes de campo, los cuales se condujeron todos con la mayor bizarría.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento sobre el valle del Asmir 13 de enero de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. señor ministro de la Guerra.

El Clamor público previene á sus lectores contra una nueva táctica que segun parece ha adoptado la liga para aprovechar sus ocios. Desesperados los ultras, dice, por el mal éxito de sus invenciones y patrañas que apenas tienen de vida el tiempo que invierten en proparlas, estendien ahora falsos rumores de crisis ministeriales y absurdas noticias sobre disidencias entre los hombres importantes del gobierno, apoyando sus aseveraciones con la seguridad de que las han oido á personas relacionadas intimamente con algun ministro é interesadas en sostener la actual situacion. Con esta miserable supercheria, las habillas ligeras se proponen dos objetos: hacer creer sus embustes á los cándidos y bobalicones, é infundir recelos y sospechas acerca de los que nombran, faltando á sabiendas á la verdad.

Parece que un intérprete moro ha sido conducido atado á una estrecha prision. Suponemos, si el hecho es cierto, que seria espía de los enemigos ó algun fanático enviado á propósito para cometer algun crimen.

Un oficial herido describe del siguiente modo una carga del batallon de infantería Chiclana contra una masa de caballería árabe. «Pocos momentos antes de recibir la herida, vi al batallon de Chiclana, embestir y dar una carga á una masa de caballería árabe que esperó á nuestros soldados, llegando estos á luchar á bayonetazos contra los ginetes, que arrollados por tan impetuosa y potente acometida, volvieron grupas huyendo de tal modo é toda brida, que al ver á sus caballos jadeantes y con la crin tendida se juzgaba que les parecia pequeño el campo para correr.» Entonces los jefes, oficiales y tropa del valiente Chiclana se abrazaban mutuamente sin distincion de clases y celebraban, no sin lágrimas de gozo, una victoria que no la han alcanzado igual tropas de los ejércitos mas aguerridos y acostumbrados á triunfar.

Loor al general invitado que hasta tal punto sabe elevar el entusiasmo y enardecer con la resolucion y el ejemplo á sus soldados.

Los diarios piemonteses parecen estar acordados en cuanto á los motivos á que puede atribuirse la vuelta del conde de Cavour al ministerio. La verdadera causa que ha determinado la formacion del nuevo gabinete es evidentemente el acuerdo de Francia y de Inglaterra para hacer prevalecer en Italia la política que el conde de Cavour ha represen-

tado hasta ahora. Dicese que el gobierno inglés es el que ha proporcionado indirectamente la ocasion de la caída del ministerio y del advenimiento del conde de Cavour.

La segunda edicion de las Memorias de los primeros pintores italianos por la señora Jameson, obra de reconocido mérito y erudicion, acaba de imprimirse en Londres en casa de Murray.

Noticias llevadas á Barcelona por el vapor de guerra San Francisco de Borja que habia salido el 18 del fondeadero de Tetuan, aseguran que esta poblacion desea generalmente no oponer resistencia á la entrada de nuestras valientes tropas; pero que para ello luchan con la obstinada resistencia del partido fanático de árabes ó beduinos armados que hay dentro de la plaza.

En Leon se ha dado por varios jóvenes una funcion en el teatro á beneficio de los cuatro heridos mas graves del ejército expedicionario y que sean de la provincia, y especialmente de la capital. El teatro estuvo cual nunca se ha visto de gente.

De la acumulacion de nuevas fuerzas en Andalucía, deduce Las Novedades, que aun despues de tomada Tetuan, se piensa continuar la guerra. Lo mismo pensamos nosotros.

Correspondencias de Rivadeo recibidas en la Coruña anuncian la pérdida al frente del puerto de Foz, de un bergantín-goleta que pasaba, cargado de aguardiente, cascos de sardina y farderia de géneros de algodón, de cuyo cargamento parece no ha podido salvarse cosa alguna. En un fragmento de los cascos, se lee: «Ricardo—Coruña.» Añaden tambien haber visto sobre una peña dos hombres ahogados, que se infiere pertenecian á la tripulacion de dicho buque, é inmediato á tierra un trozo de cadena amarrada á un palo, y una medida para cal.

Por el ministerio de la Guerra se ha dirigido ayer al general en jefe del ejército de Africa, un despacho telegráfico concebido en estos términos:

«89. MM. han agradecido mucho los respetuosos homenajes que V. E. por sí y á nombre del ejército de su mando, les ha ofrecido en su telegrama de ayer, con motivo de los dias de S. A. R. el Sermo. Sr. Principe de Asturias D. Alfonso.»

«La Reina nuestra señora me encarga muy especialmente manifieste á V. E., como de su real orden lo ejecuto, que conservará siempre grabado en su corazón el recuerdo de los padecimientos del ejército de Africa, los hechos que atestiguan su heroismo, y la perseverancia y altas prendas de carácter, sufrimiento y piedad de su general en jefe.»

El lunes se verificó en el círculo de la Union Mercantil la reunion general de dependientes del comercio que anunciamos. Estuvo concurridísima, y en ella dió tan honrada clase pruebas muy patentes del patriotismo que la anima. El resultado de esta reunion fue el nombramiento, por gremios de comisiones que se encargaron de recoger los donativos de la clase para atender á los inutilizados en la gloriosa guerra que sostenemos en Africa.

Se ha espedido una real orden declarando por regla general que ningun abogado puede ejercer su profesion fuera del partido donde se haya acaecido y tiene su estudio abierto.

Mr. Thonvenel, el nuevo ministro de Estado francés, se presentó el 21 en el ministerio, y el mismo dia fue recibido por el Emperador. El 23 debió despachar por primera vez en la secretaría.

Parece que las fuerzas que se hallan preparadas á disposicion del general en jefe del ejército de Africa, son las siguientes:

Primer batallon de Burgos; regimiento de infantería de Valencia; primer batallon de Aragon; primer batallon de Mallorca; primer batallon de Estremadura; primer batallon de Soria; primer batallon de América; cazadores de Taifa; cuarto y sexto batallon de Marina y Regimiento de cazadores de caballería de Alcantara.—Total, 11 batallones y cuatro escuadrones.

El señor D. Luis Maria Irazo, primer jefe del batallon cazadores de Segorbe, que habia sido atacado del cólera, ha vuelto á ponerse al frente de su batallon. En la accion del 30 fue agraciado con el empleo de coronel.

En Antequera se han celebrado con gran pompa las exequias del teniente de húsares de la Princesa D. José Herrera y Guerrero, muerto en la accion del 1.º de enero.

Parece que un Sr. Mendieta, muy conocido entre los hombres de negocios, ha querido colocarse en igual situacion que el señor Weisweiler en la causa formada sobre susstraccion de títulos del correo.

El distinguido juriscónsulto Sr. Gonzalez Serrano se ha encargado de desvanecer las lusingas del susodicho Sr. Mendieta publicando dos considerandos de la sentencia,

de los cuales resulta que dicho señor compró fuera de Bolsa y sin intervencion de persona alguna títulos de los que luego resultaron robados; si á esto se agrega que la voz pública refiere que el Sr. Mendieta compró á precio inferior del del mercado, razón tiene el Sr. Gonzalez Serrano dejando al Sr. Mendieta seguir en sus antiguas ideas, ideas escelerentes sin duda para no perder, por mas que luego le traigan los sinsabores de causas como la fallada últimamente.

Se queja un periódico de los frecuentes retrasos que sufre el correo de esta corte á Cuenca. Seguros estamos de que la administracion del ramo pondrá muy pronto remedio.

Segun escriben de Alejandria á un periódico del vecino Imperio, ha quedado ya completamente sumergido el hilo del telégrafo eléctrico que atraviesa el mar Rojo, y que está destinado á poner en rápida comunicacion la India con Inglaterra. Terminada esta operacion se verificará otra igual en el Golfo Pérsico, y segun parece, la Inglaterra ha decidido prolongar la linea telegráfica hasta Hong-Kong atravesando el golfo de Bengala y la peninsula de Malaca.

En Bolonia, segun dice un periódico, se han repartido 1,500 fusiles mas á la Milicia nacional de aquella ciudad.

La villa de Almada, á pesar de su escaso vecindario, está dando pruebas de no ser la última en mostrar su entusiasmo por la causa que se ventila en Africa. Ademas de los donativos de que hablamos en uno de nuestros números anteriores, se están abriendo en la actualidad suscripciones entre los operarios y dependientes de aquel establecimiento de minas, con destino á los heridos que pertenecian á la provincia, y se han recogido en pocos dias de los vecinos 14 arrobas dos libras de hilas y un considerable número de vendajes de todas clases que han sido dispuestos y preparados con notable esmero por los facultativos de la poblacion.

Se va á dar una funcion dramática á beneficio de los indicados heridos, y por último, un operario de las minas llamado Francisco Bosch, ha acudido al gobierno en solicitud de que se le destine á la armada que opera en Africa, en la misma clase que tenia antes de obtener su licencia para retirarse del servicio.

En las Casas Consistoriales de Tarragona han empezado á colocarse los hilos eléctricos que han de poner en comunicacion el regulador y los varios relojes que se van á establecer en la misma capital.

En la provincia de Burgos se han recogido á estas horas con destino á Africa, 29 arrobas, 10 libras y 6 onzas de hilas; 2 arrobas 13 libras y 13 onzas de vendajes; 33 arrobas, 6 libras y una onza de tela para hilas y 801 reales 16 céntimos en dinero.

En Lérida se han brindado 80 hombres de aquel provincial á ir voluntariamente á Africa, en virtud de la real orden invitatoria que se leyó al efecto en presencia del batallon.

El gobierno francés ha dispuesto que se arme inmediatamente la fragata con coraza la Gloire, con todo el personal y material necesarios y de reglamento para entrar en campaña. La coraza formada con planchas de acero de un espesor de 120 milímetros, que la hace invulnerable del todo, la permite servir de un espalon ó tajamar de acero para el abordage, y de 36 cañones rayados de 80 (otros dicen que de 30) para el ataque y la defensa.

A pesar de las disposiciones adoptadas por el actual ministro de Marina para atender á las exigencias de nuestra creciente flota, es tal su desarrollo, que se hacen necesarias nuevas medidas para atender como se debe á sus necesidades cada dia mayores. Como la oficialidad con que cuenta, apenas basta para cubrir el servicio de los buques, parece que muy en breve verá la luz pública en el periódico oficial del gobierno una disposicion que será un estímulo para la juventud, y que modificará ventajosamente la real orden de 29 de junio de 1853, por la que se crearon 50 plazas extraordinarias de aspirantes de marina en el Colegio Naval, de las que aun quedan 43 por proveer en jóvenes que se examinen de las materias principales que constituyen el estudio de los tres primeros semestres en dicho colegio, y que se publicaron detalladamente en la Gaceta del 3 de julio último.

Hablando de la gran agitacion que reina en las Marcas, dice una carta de Roma fecha del 11, que los investigadores criminales atizan con actividad extraordinaria el fuego de la rebelion. Ya los sacerdotes se encuentran allí muy poco seguros; las autoridades son ultrajadas, y se amenaza á todas las comunidades religiosas y en particular á los jesuitas. Esta venerable institucion es siempre la primera contra la que se dirigen los enemigos de Dios y de la sociedad.

El sargento primero Ignacio Herrero del Aguilá, del batallón cazadores de Vergara, que tan bizarramente se ha batido en cuantos encuentros ha tenido con los moros, dió muerte á uno de ellos en lucha personal el día 1.º del actual, y le halló un manuscrito arábigo, que traducido del Koran por el orientalista D. Manuel Cerdá y Villarrestán dice así:

«En el nombre de Dios piadoso de piedad. No es Dios sino Allah. Es único y no tiene compañero. Todo imperio es de Dios. No hay fuerza sino en Dios. Es el primero y el postrero, es visible y oculto. Mahoma es el enviado de Dios y su siervo. Alabanza á Dios. ¡Seale Dios propicio y bendígame!»

Ya habrá llegado á Londres, donde era esperado de un día á otro, lord Cadogan, oficial británico encargado de una misión militar en Italia. Lord Cadogan, según dice una carta, ha tenido durante su misión, frecuentes é intimas entrevistas con Fanini.

Del redueto Rey Francisco de Asís, en el campamento del Serrallo, nos dicen:

«Desde una vertiente que nace á la altura de la casa del Alcaide y concluye en la de este monte y los de en frente, se encuentra empedrado de bombas antiguas de 4 14 pulgadas, que con las que también hay á las inmediaciones de dicha casa, calculo que habrá cerca de 1,000 de aquellos proyectiles, de los cuales se ha subido uno á este redueto con dos bombas de 4 10, tres balas de 24, tres de 4 16 y dos granadas de 4 9, cuyos proyectiles puede asegurarse que existen desde el sitio que tuvo Ceuta en los 52 años por el emperador marroquí.»

Mr. Jean Baptiste Mouard, de Burdeos, ha hecho acuñar con tendencias puramente filantrópicas, una medalla en bronce del modelo de 58 milésimos.

Representa por un lado el busto de nuestra augusta y amada reina Isabel II, y en el otro reproduce las memorables y generosas palabras que nuestra soberana, en su arranque patriótico, dejó escapar de su corazón, cuando el general O'Donnell se presentó á despedirse de S. M. para marchar á ponerse al frente de nuestro valiente ejército. Esta medalla, que hemos visto, es de una ejecución tan perfecta como es posible, y en todo digna de su objeto.

Habríamos deseado que la iniciativa de esta publicación fuese debida á un compatriota; pero de todos modos nos halaga el ver que la grandeza de sentimientos que anima á nuestra reina y las sentidas frases que la espresan, hayan tenido eco en el extranjero, inspirando el pensamiento de conservar la memoria de ellas. Además, el producto de la venta de esta medalla está destinado, parte á socorrer á nuestros heridos del ejército de Africa, y parte á otras obras igualmente de humanidad y de beneficencia.

El viernes próximo dará un banquete el embajador de Prusia en esta corte.

Dico un periódico, que por orden de la autoridad de Arlés, han sido secuestrados todos los ejemplares que allí había de la carta del obispo de Orleans.

En Milan dieron principio el 16, las elecciones provinciales y municipales.

Acercos del embarque de los voluntarios catalanes, dice la Corona el domingo: «El martes parece se embarcarán en el vapor San Francisco de Borja, los voluntarios de Barcelona junto con el provincial de Tarragona, dirigiéndose á Mahon, en cuyo puerto quedará dicho batallón; tomando en su lugar un batallón del regimiento de Burgos con el cual se dirigirá á Cadix, para ser, luego que se complete su armamento, trasportados á Africa.»

Ayer, en uno de los salones del Ateneo, bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Francisco Martínez de la Rosa, se declaró instalada la Sociedad de Lengua universal, asistiendo á la reunion que se tuvo al efecto, los Sres. Alcalá Galiano, Olózaga, Infante, Luxán, Caveda, Aguirre, Tejada, Figuerola, Sotos-Ochando, Paz, Janer y otros varios que no recordamos. No pudieron asistir, pero habían espresado sus deseos de condevar á la mencionada instalacion, los Sres. Lafuente, Laserna, Ruiz de la Vega, Monlau y otros varios. Se nombró una comision para formar las bases, lo mas sencillas posible, del reglamento, compuesta de los Sres. Alcalá Galiano, Monlau y Sotos-Ochando.

Han sido dados de alta en el hospital del Puerto de Santa María 85 individuos de tropa de los heridos y enfermos. Todos los oficiales heridos existentes en las casas de aquella ciudad, siguen en un estado muy satisfactorio. En el hospital, que tiene cabida para 1,200 camas, reciben los enfermos y heridos una asistencia tan esmerada, que de seguro no la tendrían en sus casas: el mejor pan, la mejor carne, las mejores gallinas, todo parece poco para el establecimiento. A

esto se une el cariño, inteligencia y buen resultado con que asisten los médicos señores Gallego, Semovilla y Serrano, que todos los días están practicando difíciles y felices operaciones. La Administración militar, que á todo atiende por medio del celoso contralor don Felipe Zayas, es también objeto de los elogios de nuestro corresponsal. El día 20 falleció el soldado del regimiento de Saboya Francisco Otero Peseera, natural de Galicia, y las hermandades de La Soledad, La Humildad y Veracruz, que representan casi todo el vecindario, le hicieron un magnífico entierro, asistiendo todas las autoridades civiles y militares, de modo que, si el muerto hubiese sido un general, no se le hubiera enterrado con mas solemnidad. Para el 27 se espera allí al regimiento cazadores de Aleántara, fuerte de 400 caballos, que serán alojados en aquel magnífico cuartel. El 20 entró el batallón cazadores de Tarifa, procedente de Madrid. En su largo viaje solo ha tenido dos bajas; el 21 salió para Chiclana.

Un decreto del emperador de Austria acaba de derogar todas las leyes que excluían á los judíos del ejercicio de ciertas industrias.

Hasta el día de hoy importa el capital inscrito en la sociedad de seguros La Tutelar, 469.863,678 rs., entregados por 63,921 imponentes. El valor de los títulos comprados por la misma, asciende á la cantidad de 224.962,000 rs.

El tan decantado tesoro de Venecia, revelado por un antiguo pergamino, y que debía existir bajo el pórtico de la iglesia de San Marcos, ha dado por resultado, despues de grandes escavaciones, el descubrimiento de antiguos ornamentos é innumerables nidos de ratones.

La compañía del ferro-carril de Sevilla á Córdoba, tiene dispuestos para la línea férrea que trata de construirse en la costa de Africa 3,000 traviesas, 22,000 grampones, ocho placas giratorias, 20 wagones-plataforma y otros tantos cubiertos y con freno.

En el teatro Francés se estrenará la semana próxima La Consideration de Camilo Doucet.

El viernes último se sintió un temblor de tierra á las diez y media de la noche, en la parte Oeste del condado de Cornwall.

En Londres se ha establecido una gran fábrica para elaborar pan por un procedimiento nuevo, inventado por el doctor Daughish, que consiste en suprimir la lavadura, inyectando ácido carbónico en la masa, con lo que se consigue un pan mas salubre, de mejor sabor y menos costoso.

Ademas de las gracias propuestas por el general en jefe del ejército de Africa, y aprobadas por S. M. por la accion del 20 de diciembre, que hemos publicado, fue promovido al empleo de comandante de caballería, sobre el campo de batalla, el capitán del cuerpo de Estado Mayor D. Jacobo Febrer del Llano, por el mismo general en jefe, en uso de sus facultades, por su bizarro comportamiento en dicha accion en que fue herido y contuso.

El temporal empieza á ceder un poco en las provincias limítrofes á la de Madrid, al paso que arrecia en el litoral cantábrico.

El último vapor procedente de Norte América, trae la triste nueva de haber muerto repentinamente, en una calle de Filadelfia el venerable obispo católico Newman, de un aneurisma.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Vista de S. M. la Reina al templo de Atocha.

Madrid ha amanecido hoy de fiesta: la Reina de España debia asistir al venerando templo de Atocha con el doble objeto de dar gracias al Todopoderoso por las dichas domésticas que la concede, aumentando su familia y por los triunfos obtenidos por las armas españolas en tierra extranjera.

Un hermoso día de invierno, despues de dos meses de incasantes lluvias ha prestado nuevo realce á esta solemne ceremonia; desde muy temprano se notaba grande animacion en las calles; numerosa concurrencia discurría por las señaladas para la carrera; los balcones se colgaban lujosamente, y las músicas de los regimientos de la guarnicion que guarnecían el tránsito animaba mas y mas el cuadro magnífico que hoy ofrecia la corte.

S. M. no se ha hecho esperar: á la una y media el estampido del cañon anunciaba que la régia comitiva salía de Palacio, encaminándose al templo de Atocha por el arco de la Armería, plazuela de Santa María, calle Mayor, Puerta del Sol, calle de Alcalá y Prado.

La corte se ha presentado con todo el aparato que para estas ceremonias suele desplegar.

El orden de la comitiva era el siguiente: Un escuadron de caballería.

Timbales y clarines de la real Caballería. Cuatro maceros á caballo con las armas Reales.

Real picadero con ocho magníficos caballos de mano de SS. MM.

Un coche con cuatro reyes de armas, con las cotas reales.

Otro id., con cuatro gentiles-hombres de casa y boca.

Dos id., con mayordomos de semana.

Otro id., con la comision de señores grandes de España.

Otro id., con la Cámara de S. A. R. el infante D. Sebastian. Le ocupaba el gentil-hombre Sr. Barona.

Otro id., con la de S. A. el infante D. Francisco de Paula.

Otro id., con las de SS. AA. los duques de Montpensier.

Otro con los mayordomos de semana de servicio.

Otro con la Cámara de S. A. R. el príncipe de Asturias é Infanta doña Isabel, ocupado por la duquesa de Castro Enriquez y princesa Pia.

Otro con la camarera mayor, señora duquesa de Alba, dama y gentil-hombre de Cámara de la Reina nuestra señora.

Otro con el caballero mayor, mayordomo mayor, sumillers y capitán de Guardias.

Dos batidores.

El infante D. Sebastian, precedido de un caballero de campo y seguido de una escolta de caballería.

Dos batidores.

Serenísimo señor infante D. Francisco de Paula Antonio con caballero y escolta.

Dos batidores.

Serenísimos señores infantes duques de Montpensier con caballero y escolta. Llevaban en la carroza á su hija mayor.

Coche de respeto de S. A. R. el príncipe de Asturias.

Cuatro batidores.

Un correo de la real Caballería.

Serenísima señora infanta doña Isabel con la duquesa de Alba, y marqués de Alcañices.

Coche de respeto de SS. MM.

«Dos ayudantes del marqués del Duero y dos oficiales de E. M. de batidores.

El jefe de cuarteles de reales caballerías, haciendo de correo.

SS. MM. la Reina y el Rey, en el coche de la corona. S. M. la Reina llevaba en brazos á la Infanta recién nacida.

A la derecha del coche de SS. MM., el capitán general D. Manuel de la Concha, capitán general del distrito, general ayudante de S. M. el Rey, jefe de E. M. y E. M., y á la izquierda, el general primer ayudante de S. M. el Rey, caballero de campo de E. M.

Detrás del coche de SS. MM. varios generales, los ayudantes de órdenes de S. M. el Rey, palafreneros de los ayudantes de S. M. y ordenanzas de los generales y oficiales de Estado Mayor.

Escolta de husares, Guardia civil, un regimiento de carceros y otro de lanceros, cerrando la marcha.

El templo de Atocha se hallaba ricamente colgado y la fachada exterior del edificio y el patio, adornado de banderolas, coladuras, ramaje y transparentes. A las dos y media SS. MM. ocuparon en el templo los sillones que tenían dispuestos á la izquierda del altar; S. M. la reina llevaba en brazos á la augusta recién-nacida, que conservó en ellos durante toda la ceremonia.

Frente al trono y á la derecha del altar, se hallaba colocada la tribuna del cuerpo diplomático extranjero; seguian despues en el mismo lado y por su órden, la de grandes capitanes generales, individuos del estinguido consejo de Estado, y los que han sido embajadores; la de las comisiones de los cuerpos colegisladores; la del Consejo de Estado y Tribunales Supremos; la del gobernador civil, corregidor y ayuntamiento; la del tribunal de la Rota, y la de gentiles-hombres de Cámara y del interior.

A la izquierda y detrás de SS. MM., se hallaba colocada la tribuna de damas de S. M. Seguin despues; la de grandes capitanes generales, la de los caballeros del Toison de Oro, la de las servidumbres de SS. MM. AA., la de generales, capitán general y directores de las armas, la de la Asamblea de órdenes y cuerpo coligido de la nobleza, y por último, la del jefe superior de administracion de la Real Casa y jefes locales de la misma.

Despues de cantarse el magnífico Te-Deum del maestro Estaba; y una solemne letanía y Te-Deum, terminó la ceremonia presentando S. M., la augusta infanta el Santo Cristo, en la capilla de este nombre, y que se halla á los pies de la Iglesia.

Al entrar SS. MM. en la capilla, un sacerdote se arrojó á los pies de la Reina, y la entregó un memorial, que nuestra bondadosa soberana recibió con su acostumbrada amabilidad.

S. M. la reina vestía el mismo traje con que ayer se presentó en la Real Capilla. Una diadema de brillantes y perlas adornaba su frente, y un rico manto blanco y rosa cubria su vestido de este color y adornado de ricos encajes. En la cabeza llevaba un gran velo blanco. S. M. el Rey vestía su uniforme de capitán general.

A las tres y media, hora en que terminó la ceremonia, la comitiva volvió á Palacio en el mismo órden con que habia ido al templo.

La concurrencia de todas las calles de la carrera que ha atravesado S. M. ha sido inmensa: veíase brillar en las miradas de la Reina la mas pura alegría: volvía á contemplarse en medio de su pueblo, despues del pasajero retiro á que la habia obligado su feliz alumbramiento, é iba á dar gracias al Altísimo por los favores que prodiga á la real familia y á la nacion que considera á la augusta Soberana mas como madre que como reina.

El aparato con que se ha presentado la corte en público ha sido deslumbrador; llamaba la atencion general el lujo de los trenes; los caballos, así de mano como de tiro, eran admirables; las carrozas suntuosas.

La del infante D. Sebastian era tirada por seis preciosos caballos con penachos verdes y blancos; rojos los penachos y negros los corceles del coche del infante D. Francisco; azules y blancos penachos adornaban el tiro que conducía á los infantes duques de Montpensier, y blancos como la nieve los de los ocho arrogantes corceles que arrastraban la carroza de gala de SS. MM.

Ha sido reelegido síndico del Colegio de agentes de cambio, el Sr. de Arostegui, sugelo aprecioisimo de sus compañeros, y de grande y justa reputacion entre los negociantes en fondos públicos.

En la accion última, se ha batido ya bizarramente el conde de En, sobrino del señor duque de Montpensier, habiendo merecido ser agraciado sobre el campo de batalla con la cruz de San Fernando.

La España hace hoy una nueva combinacion, dando al Sr. D. Mauricio Lopez Roberts, la plenipotencia de Méjico; al Sr. Navascués, la direccion general de Correos, y suprimiendo la Direccion de Gobierno, que el señor D. Rafael Navascués desempeña; la liga no es afortunada en las misturas de nombres á que ahora se dedica para entretener los ocios: no tiene un átomo de fundamento su combinacion.

Y á propósito de la plenipotencia de Méjico; sin que nosotros pretendamos rebajar la importancia de las personas que hasta ahora han figurado en candidatura para este importantísimo puesto, creemos que convendría mucho que la persona nombrada, no solo reuniera las dotes de inteligencia, actividad y energia necesarias para tan difícil cargo, sino que llevara la autoridad que dan los servicios, los antecedentes, los méritos probados en otras elevadas posiciones.

Tanta es la importancia que nosotros damos á la plenipotencia de Méjico, en vista de la situacion actual de Europa y de nuestras relaciones con los Estados-Unidos, que no vacilaríamos en escitar al gobierno á que revistiera aquel puesto de la mayor importancia, nombrando para él persona que ya se haya distinguido y disfrutado de gran concepto dentro y fuera de España.

Aun para los que hubieran sido ministros, el nombramiento de plenipotenciario en Méjico debia ser un cargo de honor por la gravedad y trascendencia de las funciones que hoy le están sometidas. No dudamos que si el gobierno hiciera una eleccion acertada, nuestra influencia en América ganaria extraordinariamente, y que hay grandes servicios que prestar en aquellas apartadas regiones donde tantos intereses tenemos que defender.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Torin 23. A principios de febrero se harán las elecciones comunales y provinciales en las provincias de la Emilia.

Londres 24. A la fecha de las últimas noticias, aun no habia podido elegir presidente la Cámara de representantes de los Estados Unidos.

Los periódicos ingleses dicen que M. Faulxner ha sido nombrado ministro en Francia por la Cámara de representantes, pero debe ser error, queriéndose decir que M. Faulxner pertenece á la citada Cámara.

Segun el «Morning-Post» no habrá Congreso.

Se cree que no se presenta enmienda al discurso de apertura del Parlamento.

El «Times» se presenta ya contrario al proyecto del tratado con Francia lo cual es un acronismo y de espuesto á las doctrinas libre-cambistas.

Las noticias de Italia son graves: aumenta la agitacion en Venecia; alternativamente se confirman y se desmienta la declaracion de estado de sitio de Verona: Austria protesta mientras no adopta otra actitud mas decisiva, por considerarse libre de los compromisos de Villafranca.

Segun los despachos de hoy, el Estrecho sigue con mar gruesa, oscuro hácia Africa y con chubascos frecuentes.

Mas de cien heridos y enfermos se dieron ayer de alta en los hospitales de Málaga: esto indica la celosa y esmerada asistencia que se presta á nuestros soldados.

Africa disfrutará en breve uno de los mas grandes adelantos de la civilizacion moderna: se está embarcando el material para los nueve kilómetros de ferro-carril que se propone hacer construir el general en jefe. Este hecho es otra prueba de la proximidad de la paz que anuncian algunos sin el menor asomo de fundamento.

Hoy no se han recibido despachos de Africa hasta la hora de entrar en máquina LA CORRESPONDENCIA.

En la Bolsa de hoy se publicó el consolidado á fin del próximo ó voluntad á 44-40 y 44-35; al contado se ofrecia á 44-20 y el dinero no pasaba de 44-10. La diferida se publicó al contado á 34-10.

Los demás valores sin alteracion.

A última hora quedaban el consolidado á 44-10 y la diferida á 34-00.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.) ZARZUELA.—A las ocho, El diablo las carga. GIJACO.—A las ocho, Guzmán el Bueno.—Baile.—La Cruz de la Redencion. PRINCIPE.—A las deho, Los infieles.—Ocho arrobos y una libra.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San Policarpo: obispo y mártir y Santa Paula, virgen romana.

Culto divino por mañana.—Se celebrará en los templos que siguen: En la Concepcion Geróni ca se ganará el jubileo de Cuarenta Horas á la Santa del día, como de su religiosa Orden. Habrá á las diez misa mayor con panegirico, y por la tarde á las cuatro completas y reserva.—En el otro convento de gerónimas (vulgo la Carbonera), se festejará á la misma santa fundadora.—Renovacion semanal al Santísimo Sacramento: se hará la acostumbrada renovación de sagradas. Formas, en San Lorenzo, San Pedro, San Justo, San Isidro, Santa María, San Ginés y Santa Catalina de los Donados.—Solemnes novenas: seguirán en San Antonio del Prado, á Maria Santísima de la Providencia, predicando por mañana y tarde los Sres D. Pedro Alvarez y D. Eugenio Aguado, y en Loreto, solo por la tarde D. Gregorio Montes: lo demas como ya dijimos.

Ejercicios extraordinarios: seguirán practicándose en Monsterrat (para hombres solos) por la mañana de ocho á diez, y por la noche de seis á ocho.—Otros ejercicios diarios: continuarán por la noche en los oratorios é Italianos.—Mes dedicado al Niño Jesús: proseguirá al toque de oraciones en San Ignacio, donde predicará D. Antonio Macía.

Nota.—La misa, oficio y rezo eclesiástico será en honor de la octava de las santas reliquias, que la Iglesia celebra en esta diócesis, con rito doble y ornamento encarnado.

No hay tal abuso.—La Iberia denuncia un abuso que dice cometerse por el encargado del portazgo del Espíritu Santo, quien cobra indebidamente los derechos de portazgo á los vecinos de la colonia titulada de la Concepcion, mientras que se hallan eximidos y no pagan derechos los señores duques de Osuna y conde de Bedmar, vecinos de Madrid. Podemos asegurar á La Iberia que nada de esto es exacto. Los vecinos de dicha colonia pagan con arreglo á una real orden de fecha de 22 de octubre que lo dispone así espresamente, y los señores Osuna y Bedmar pagan igualmente, cosa que le será muy fácil ver á quien quiera acercarse al negociado especial de portazgos. Queda por lo tanto reducido á la nada el abuso que denuncia La Iberia.

Guia del niño cristiano.—El editor de este precioso librito, declarado de testio por real orden de 9 de junio de 1833, ha hecho una nueva y mejorada edicion de él, y se ha dirigido al gobierno de S. M. para que se adopte de testio en todas las escuelas de instruccion primaria de España, destinándose el producto al auxilio de los heridos de Africa y deduciendo únicamente los gastos, que es un real por ejemplar. Los otros dos reales de los tras en que fue tasado por el Consejo, los deja el editor en beneficio de nuestros soldados, y se propone de este modo hacer un donativo que pueda ser de gran importancia. Deseamos que el editor de la obra que es D. Gregorio Casañal, vea cumplidos sus patrióticos deseos.

Oda.—Es muy notable la que ha dedicado el Sr. D. Miguel Agustín Principe al Sr. Lopez en elogio de su bello cuadro de la coronacion de Quintana, que tendrá de hoy mas una ingenuisima é inspirada esplicacion en el cogienzo lo trabajo del Sr. Principe.

Novedades.—Entre las que dispone el coliseo de este título hemos oido citar Los perros del monte San Bernardo, otro drama que tiene por argumento uno de los episodios mas importantes de la actual guerra de Africa; una zarzuela en dos actos que ya se está ensayando, á la cual seguirán otras obras de este género: un drama original y en verso titulado Isabel de Castilla; una comedia de magia en la que los preparativos que se hacen son bastante costosos, y otras obras mas, originales y traducidas.

A chirrión.—En la mañana del lunes fue capturado en Chambrí y puesto a disposición de los tribunales un joven de 25 años de edad, que hirió gravemente a Francisco Fernandez, de 38, el que inmediatamente fue socorrido y conducido al Hospital de la Princesa donde a poco falleció. Igualmente cayó la mano de la autoridad sobre un sangeto que había sustraído varios quintales de cáñamo de un almacén situado en la calle de Valencia.

No hay duda que no se pague.—El 22 del corriente fue reducido a prisión el joven de 23 años Andrés Tort, que se hallaba trabajando en una tienda de vidriero de esta corte, el cual había cometido un asesinato en el pueblo de su naturaleza hacia 16 meses.

Nuevas obras.—Después de la aplaudida zarzuela que ahora se está ejecutando, el *Diablo zarza*, prepara el activo e inteligente empresario Sr. Salas, D. Bucéfalo, del maestro Cagnoni, *Las memorias de un estudiante*, original, y una obra de los señores Olona y Arrieta.

Robo.—Poco después de las tres de la tarde del lunes se agrupaba la gente a la puerta de una casa de la calle de San Onofre: según nos dijeron, la causa de tal alarma fue producida por unos ladrones que habían limpiado una habitación de cuanto a la mano hubieron, entre otras cosas, de una cantidad de dinero que no bajaría de cuatro mil duros.

También en la calle de Hortaleza unos caballeros que subieron con pretexto de ver un cuarto desahogado, se llevaron llaves, pica-portes y cuanto pudieron agarrar. Es hasta donde se puede llevar el amor a lo ageno. Por estos y otros casos ocurridos estos días, cogimos que los alumnos de Caco se han lanzado a una campal batalla contra las gentes de bien, y creemos necesario dar a estas la voz de alerta para librarse de las garras de los ladrones.

Disgraciada.—El domingo a las dos y media de la tarde, ocurrió una desgracia en la calle del Ventorrillo. Una pobre mujer que, según nos aseguran, padecía frecuentes accesos de enajenación mental, se arrojó desde el cuarto tercero de la casa en que habitaba, y aunque no perdió la vida en el acto, parece que ha fallecido en el Hospital, a donde fue conducida después de administrarle la Estreptomunión.

La guerra de Africa.—En su lugar verán nuestros suscritores el anuncio de la nueva publicación musical de los editores Carrafa y Saney hermanos; es lo mas notable como edición y por su contenido de lo que se ha hecho hasta ahora y recomendamos su adquisición a los filarmónicos. A pesar del fallecimiento de su fundador, el establecimiento de la calle del Príncipe, núm. 15, continúa el comercio de música, instrumentos y accesorios bajo el pie mas beneficioso para los compradores. Los numerosos parroquianos que dicha casa tiene en provincias, pueden dirigirla sus pedidos que serán despachados con la celeridad y exactitud de costumbre por los socios del finado que han quedado al frente de los negocios.

ANUNCIOS.

INTERESANTE.

Se suplica al caballero que en la noche de ayer 24 h zo una suscripción para nuestro periódico y dió para cobrar un billete de Banco, se tome la molestia de pasarse por esta Administración, a fin de subsanar una equivocación que se padeció en el cambio.

FONDA DE LA AMISTAD

CALLE DE JARDINES, NÚM. 15. Se sirven cubiertos de cuatro reales en adelante. Se advierte que hay otra fonda. (2 v. m. 5 v. t.)

DENTISTA.

Don Y. G. Dueñas, médico-cirujano dentista, practica la extracción de dientes muelas y raigones con toda perfección auxiliado por la electricidad; coloca toda clase de piezas artificiales en la boca montadas, según los adelantos de la época, y por todos los sistemas conocidos, limpia, empasta, orifica la dentadura y practica toda clase de operaciones en la boca; vive calle de Carretas, número 7. (0 m. y 1 t.)

SE VENDE UNA ELÍGANTE TARTANA CON delantera cubierta, montada sobre balastos, en un precio muy económico. En el Pasaje de Murga, tienda número 9, fábrica de cajas de relojes darán razón.—(0 v. m. 1 v. t. 1-1.)

MANUAL GEOGRÁFICO Y ADMINISTRATIVO DE ESPAÑA, por D. Fermín Caballero. Contiene, condensados en un volumen, cuantos elementos constituyen nuestra administración, y los datos, noticias y fechas de su geografía y estadística, bajo un sistema claro, que ahorra muchos libros y trabajo. Véndese a 26 rs. en las librerías de Sanchez y de Cuesta, calle de Carretas. (1 v. t.)

HOSPEDAGE.

En la cabrería de la calle de Jardines, número 8, darán razón de una señora viuda que en la misma calle cederá, con asistencia ó sin ella, una habitación interior, clara, ó propia para uno ó dos estudiantes. (1 v. t.)

SE CEDE UNA BUENA HABITACION EN una de las calles mas céntricas de la capital. Darán razón en la calle del Príncipe, número 13, platería. A propósito para una ó mas personas de buena posición social, y no es casa de huéspedes.—(1 v. t.)

ALMACEN DE VINOS.—EL ANTIGUO y acreditado establecimiento de la plazuela del Angel, núm. 3, se ha trasladado a la calle de la Magdalena, núm. 38, en el que se encontrará género muy superior a los precios siguientes: Valdepeñas legítimo a 40 rs. arroba y 18 cuartos botella; Villarrubia a 36 reales arroba y 15 cuartos botella; Arganda a

30 rs. arroba y 12 cuartos botella; Carinena a 64 rs. arroba y 30 cuartos botella; moscatel a 56 rs. arroba y 24 cuartos botella, dulce a 36 rs. arroba y 18 cuartos botella; vinagre de yema a 22 rs. arroba y 9 cuartos botella. De cuartilla en adelante se lleva a casa de los consumidores.—(1 v. t.)

EL FOMENTO DE ESTREMADURA,

periódico de intereses materiales. Se publica en Badajoz; ocho números al mes, y se admiten suscripciones en dicha capital, imprenta de D. Antonio Artega, calle de la Cueva, núm. 2; 4 rs. al mes para los suscritores de la capital, y 14 reales trimestre en provincias, dirigiéndose al administrador del periódico en carta franca y treinta sellos de 4 cuartos.—(1 t.)

TRASPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOIX LAGRANGE Y CA. Plazuela del Angel, 15.

TRASPORTE FRECUENTE PARA CEUTA.

Esta casa hace el servicio de Barcelona por la vía de Alicante y por la de Valencia, a precios alzados y a plazos fijos.

El de Andalucía lo efectúa por tierra y también por ferro-carril a Alicante y vapores.

El del Norte lo verifica por tierra. Tiene sus matrices en Marsella y París, con corresponsales en los principales puntos de Europa y admite para los mismos encargos de compra y venta.

Para mas pormenores dirigirse a la plazuela del Angel, 15 (D. 10, 20 y 30 t. los meses.)

EDICION DE BOLSILLO.

CODIGO PENAL

reformado según la edición oficial, connotas y observaciones, por D. Vicente Hernandez de la Rúa.

Un tomito de muy clara y correcta impresión. Se hallará a 10 rs. en rústica, y 12 encuadernado, en Madrid, librería de D. José Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, y en la de la viuda é hijos de Sanchez, calle de Carretas.

En provincias 12 rs. en rústica, franco de porte, acompañando al pedido su importe en libranza ó sellos en carta franca a dicho señor Cuesta. (D. 25, 27, 29, 31, 2 y 4 m. y t.)

EN LA CALLE DE ALCAIA SE CEDE un gabinete con su alcaia. Hay también un cuarto interior. Dará razón el frutero del número 28 de dicha calle.—(0 m. 1 t.)

EL OBRADOR DE ENCUADERNACIONES y libros rayados de D. Miguel Ginesta, que estaba situado en la calle de la Independencia, se ha trasladado a la de San Quintín, núm. 1, frente a la iglesia de la Encarnación.—(D. 25, 26, 27 y 28 t.)

EL DOMINGO DE DOS A CUATRO DE la tarde se ha perdido en la Fuente Castellana por el paseo de la derecha, yendo para la fuente, un brazalete de oro formando un cintillo de una pulgada de ancho, cincelado, y tiene en el centro por el revés, el encage para poner un broche. Se suplica a la persona que lo hubiese encontrado, se sirva entregarle en la calle de la Amistad, núm. 5, cuarto tercero izquierda, donde se darán las gracias ó una gratificación.—(0 m. 1 t.)

BARRONDO, DENTISTA DE S. M. SE ha mudado a la calle de Preciados, 21, se-

LA UNION,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA ANONIMA DE SEGUROS, A PRIMA FIJA,

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 31 DE DICIEMBRE DE 1856.

RAMO DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS, FUEGO DEL CIELO Y ESPLOSIONES DEL GAS PARA ALUMBRAR.

Esta Compañía ha sido creada por los mismos fundadores de las dos tan acreditadas sociedades MUTUAS LA UNION ESPAÑOLA seguros contra incendios, y EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS, seguros sobre la vida, que cuentan mas de siete años de ejercicio en sus respectivas operaciones, habiéndose constituido LA UNION en gerente de ambas, mediante el capital de TREINTA Y DOS MILLONES DE REALES con que responde de aquella administración, así como PAGO DE LOS SINIESTROS QUE OCURRAN EN LOS SEGUROS A PRIMA FIJA DE LA UNION.

Consejo de Administración.

Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, Presidente, ex-ministro de la Gobernación y de Hacienda, propietario y Presidente del Tribunal mayor de Cuentas del Reino.

Excmo. Sr. Conde de Villanueva de la Barca, Senador del Reino, Vice-presidente.

Director general... Sr. D. JULIO SINGHOR, propietario.

Director adjunto... Sr. D. LUIS GUILHOU, Director de la Compañía general de Crédito en España.

Director general y oficinas centrales en MADRID, Carrera de San Gerónimo, núm. 34.

Desde 1.º de enero de 1857, en que dieron principio las operaciones de los seguros CONTRA INCENDIOS, A PRIMA FIJA, hasta 30 de setiembre de 1859, ofrece esta Gran Compañía los resultados siguientes:

Table with 4 columns: NUMERO DE PÓLIZAS, CAPITAL ASEGURADO, SINIESTROS OCURRIDOS, IMPORTE SATISFECHO.

Las operaciones de la Compañía LA UNION, por ser a prima fija, no impiden en manera alguna antes bien, auxilian las de seguros mutuos que viene practicando LA UNION ESPAÑOLA, estando las dos unidas bajo la misma Gerencia y Dirección; de forma que los interesados pueden elegir entre el seguro mutuo ó el de prima fija, contando en todo caso con la inmediata indemnización de los siniestros que ocurran, y debiendo tener en cuenta que, siendo españolas ambas Compañías, sus compromisos recíprocos se sujetan unánimemente a las leyes y costumbres de España.

Además del capital social de LA UNION, que se eleva a TREINTA Y DOS MILLONES DE REALES, tiene también a su favor el importe de las primas que sucesivamente ha de realizar, presentando por lo tanto todas las garantías apetecibles.

La Compañía asegura contra incendio por primas fijas, tan moderadas como las de cualquier otra compañía, todos los objetos muebles é inmuebles, aun cuando el incendio sea originado por el fuego del Cielo; asegura también contra los daños que resulten de la explosión del gas para alumbrar.

La prima del primer año se paga al contado, y las demás al principio de cada año correspondiente al seguro.

El asegurado tiene la facultad de pagar al contado todas las primas, en cuyo caso la Compañía le rebaja la de un año sobre seis.

La Compañía atiende sus operaciones a toda la Península é islas adyacentes y al extranjero. Tiene en todas las capitales de provincia representantes que darán cuantas explicaciones sean necesarias, y están autorizados para suscribir los seguros.

En Madrid en la Dirección general se facilitan cuantas explicaciones se soliciten sobre las condiciones de los seguros, danse respectos gratis al que desee consultarlos. (D. 8 24 y tod. los meses)

A LOS INDUSTRIALES,

Con condiciones razonables y corto desembolso, se traspasa en local magnífico en el mejor punto comercial de Madrid. Darán razón en la calle de la Victoria, núm. 6, entresuelo,

gundo, donde despacha el sucedáneo con su instrucción, la sanitaria para fortificar encías y dientes que se mueven y polvos sin azúcares, a la inglesa.

Se advierte que el dolor mas acerbó de muelas se cura con la ayuda del arte y el uso en buchadas de medicinas homopáticas. (D. 00 y 25 m. y t.)

PROXIMO A REGRESAR A ESTA CORTE.

Estará cuanto antes de regreso a esta corte, el inteligente cirujano dentista D. José Benet, donde le llaman numerosos compromisos; son su clientela y ventajosamente conocido en las principales capitales de Europa, por sus vastos conocimientos en las enfermedades de la boca y en las dentaduras artificiales. La infinidad de compromisos que hasta ahora le han detenido en algunas capitales, han retardado su venida a Madrid, donde va a fijar su domicilio. (D. 00 y 25 m. y t.)

EL ANGEL DEL HOGAR,

Por Doña María del Pilar Simón de Marco.

Esta obra, que abunda en tiernos, sencillos y provechosos cuadros de familia, se publica con magníficas láminas y por entregas a REAL cada una. Los suscritores reciben gratis un lindo tomo de poesías de la misma autora, que se titula:

FLORES DEL ALMA.

Ha salido hasta la entrega tercera y sigue abierta la suscripción en casi todas las librerías y en la administración calle de la Palma Baja, núm. 61, cuarto principal de la derecha, en cuyos puntos se darán prospectos. (D. 00, 25 y 26 m. y t.)

SIRVIENTES

Se necesita un criado que sea licenciado del ejército y una doncella que sepa planchar, coser y peinar. En la calle de la Victoria, núm. 6 y 8, portería, dará razón.

ARRIENDO DE FINCA EN LA PROVINCIA DE Avila.—Se arrienda por término de tres años la dehesa del Colmenar, sita en el término de Villarejo del Valle, de 4,000 fanegas poco mas ó menos. Esta posesión, que recientemente ha recibido mejoras de gran importancia, tiene mas de cincuenta praderas, todas regables, con mas de cincuenta fuentes de pie, cuatro arroyos que la atraviesan, de los cuales, como del río Piquillo propio de la dehesa, se saean cuantas aguas se necesitan para el riego; también tiene esta finca parte en el río Alverche.

Pueden pastar en ella, en los cinco meses de verano, mil cabezas de ganado vacuno, tres mil ovejas, mil a mil quinientas cabras, mas las yeguas de los rebaños; con separación de los pastos cuenta esta finca con dos mil arrobas de heno, sesenta a ochenta fanegas de grano y algun fruto de patatas, pudiendo sostener en la temporada de invierno, un número considerable de ganado cabrio.

Para su remate se ha señalado el día 24 de febrero próximo a la hora de las doce en los puntos siguientes: en Madrid, en la habitación del notario D. Gabriel Santin de Quevedo, sita en la calle Mayor, núm. 108, cuarto segundo de la derecha; en Avila, en la de don Bartolomé Palomares, y en Salamanca, en la escribanía de D. Mariano Delgado, calle de Herrero.

El precio del arrendamiento y el pliego de condiciones bajo las cuales ha de subastarse, estará de manifiesto en los puntos indicados, para conocimiento de los licitadores. (D. 00 y 25 ene. y 8 feb. m. y t.)

EMPRESA DE VAPORES

DEL SEÑO MEXICANO.

Se dispone para línea de los vapores-correos de México, Cumaná y Maripís de la Habana, que tienen las mas salisfactivas comodidades.

Parten de la Habana para Sisal, Veracruz y Tampico los días 17 de cada mes a las ocho de la mañana.

Al retorno zarpan de Tampico los días 18, de Veracruz los días 30, y de Sisal los días 3 de cada mes, llegando a la Habana los días 5 con sobrada anticipación, para que los pasajeros que conduzcan por Europa, puedan aprovechar los días 10 y 12 la oportunidad de los vapores ingleses y otros vapores de España, ó para los Estados-Unidos, los vapores de los días 7, 8 y 14 de cada mes.

PRECIOS DE PASAJE.

De la Habana a Sisal, . . . 34 pesos fuerte; a popa, 21 a proa. a Veracruz, . . . 51 a popa, 28 1/2 a proa. a Tampico, . . . 60 a popa, 30 a proa.

CONSIGNATARIOS.

Sisal, . . . D. Bernabé de Mandiola.

Veracruz, . . . D. José Gomez y Gomez.

Tampico, . . . D. Diego de Lastra.

Se trata de solo de hacer quincenal este importante línea, para lo cual tiene el material suficiente, sino también de hacerla mas estensa en beneficio de los intereses generales con que se roza. Los despachos en la Habana los Sres. Bustamante, Romero y Compañía, calle de San Ignacio, número 116.—(23 v. t. 1-1.)

MUSICA.

LA GUERRA DE AFRICA.

ALBUM ILUSTRADO CON UNA LITOGRAFIA.

Contiene las composiciones siguientes: EL CORNETA, polka militar para piano, por Perez de Tudela. Precio fijo, 10 rs. LA GRANADINA, marcha guerrera para canto y piano, letra dedicada a S. M. la reina doña Isabel II de Borbon, por doña E. Serrano de Wilson, música de Camps y Soler. Precio fijo, 10 rs.

¡SUS! ¡POR LA PATRIA A LIDIAR! Cántico popular de guerra, para canto y piano, letra de Sobrado, música de Camps y Soler. Precio fijo 10 rs.

Las tres composiciones reunidas. Precio fijo 20 rs.

Para provincias franco el porte. Cada composición suelta, ó libranza de 10 rs. ó 23 sellos de cuatro cuartos. Todo el Album, ó libranza de 20 rs. ó 46 sellos de cuatro cuartos.

Hay también los himnos de los señores de Benito, Castro y Ciria. El producto de este último, está destinado a los heridos del ejército de Africa.

Almacén de música de CARRAFA Y SANZ HERMANOS, calle del Príncipe, número 15, Madrid. (1 v. t.—)

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO.

Se vende la casa sita en esta corte calle del Olivar, números 7 antiguo 46 nuevo, manzana 44, que tiene de superficie 3,049 pies y la carga de 4,000 reales por farol; su procedencia es de presbíteros naturales de Madrid.

Del precio y demás circunstancias favorables para poderla adquirir, informarán don José Gonzalez Diaz, del comercio, en la plazuela de la Leña, núm. 24, y D. Manuel García Besteiro, en la calle de Santiago, núm. 9, cuarto principal izquierda. (D. 00, 25 y 26 m. t.)

A LOS PROPIETARIOS,

Se desea arrendar por algunos años, una casa espaciosa que conste de dos pisos, que se halle en regular estado y que no esté situada muy lejos del centro de la capital.

Se pueden dirigir los avisos por escrito ó verbalmente a las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, en el pasaje de Matheu.

ARMONIFLAUTAS Y PIANOPHONES

NEUVOS INSTRUMENTOS PORTATILES DE SALON

CON O SIN PEDAL.

ALMACEN ESPECIAL CALLE DEL PRINCIPE, 32, TIENDA.

Sobre estos deliciosos instrumentos favoritos del célebre ROSSINI y tan rápidamente propagados en toda Europa, un pianista cualquiera puede ejecutar con una hora de estudio toda música que conozca, de tres maneras diferentes. El Sr. Oufroy las hará oír con ó sin acompañamiento de piano.

Precios muy ventajosos, desde 25 á 42 duros.—(3 v. t.)

VAPORES CORREOS

DE ANTONIO LOPEZ Y COMPAÑIA,

en combinación con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz.— Todos los domingos, a las once de la tarde en punto.

Para Barcelona y Marsella.—Toda los miércoles a las once de la mañana en punto.

Se espiden billetes en el despacho central de las ferro-carriles. (T. d. t.)

MADERAS DEL PAIS Y ESTRANJERAS.

A MACEN Y D SPACHO

DE LOS CATALANES,

Calle de la Florida, número 14.

DEPOSITO,

CALLE DE MORETO, NUMERO 6,

detrás de la fundición de Atocha.

Los señores D. Joaquin Gurri y compañía, de Barcelona, dueños de los citados establecimientos, tienen la satisfacción de anunciar a cuantas personas deseen favorecerles con su confianza; que además del surtido ya existente, lo están aumentando con grandes partidas de pino del Norte de Europa, Estados-Unidos y del país, y con ricas caobas y otras maderas extranjeras de todas dimensiones. La experiencia propia aun en esta misma corte, y la preferencia que dichas maderas han merecido, tanto en el resto de España como en el extranjero, dan a los espresados señores la seguridad de poder garantizar sus buenas cualidades. (D. 25 y 28 m. t.)

MUSICA MODERNA

REBAJA DE 50 POR 100.

Deseando realizar una gran partida de música para piano y algunas piezas para piano y canto, se cederán por la mitad del precio que tenían marcado que ya era muy económico.

Los autores son: Thalberg, Verdi, Donizetti, Goria, Schubert, Godefrid, Wandenburg y otros de gran fama. Hay muchas piezas a medio real y la mas cara con 24 páginas de música y su elegante cubierta de color se da en 6 reales. Se venden y reparten catálogos gratis en la librería de Mora, Puerta del Sol y almacén de música de A. Romero, calle del Arsenal, frente a San Ginés. Los pedidos de provincias se harán (acompañando el importe en libranza ó sellos de cuatro cuartos) a D. Isidro Lozano, Pontejeos, número 8, cuarto segundo derecha.—Madrid.—Se remitirán catálogos gratis. (D. 25 y 30.)

VAPORES CORREOS

DE LAS COMPAÑIAS CATALANAS REUNIDAS,

Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio.

Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Almogavar, Ter, Europa, América

Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilfredo, y

Línea desde Marsella y Liverpool a la Habana con la correspondencia pública y de oficio.

Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana.

Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de euarentenas, siguiendo después a Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ.

Salen de Marsella el jueves.

» Barcelona el domingo.

» Valencia el lunes.

» Alicante el martes.

» Almería el miércoles.

» Málaga el jueves.

Llega a Cádiz el viernes.

Regreso, sale de Cádiz el lunes.

» Málaga el martes.

» Almería el miércoles.

» Cartagena el jueves.

» Alicante el viernes.

» Valencia el sábado.

» Barcelona el martes.

Llega a Marsella el miércoles.

Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipación.

PARA PASAJES Y CARGA

acudir a los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(Miérc. y Yiern. t.)

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.